## Lettre aux rédacteurs du journal « Izvestia »

## **Christian Rakovsky**

Source : (en russe) Le Soviet des députés ouvriers et soldats de Petrograd en 1917 : procèsverbaux, notes sténographiques, rapports et résolutions des sessions du Comité exécutif, du Bureau du Comité exécutif et des fractions (27 février – 25 octobre 1917). T. 2 (1er avril – 5 mai 1917). Saint-Pétersbourg, 1995. Traduction MIA.

[mai 1917]

Urgent!

Cher camarade rédacteur!

Dans le compte rendu de la session du Soviet des députés ouvriers et soldats du 5 mai, une erreur s'est glissée dans la transcription de mon discours. On m'attribue ces mots : « N'ayez pas peur d'entrer au gouvernement ». En réalité, j'ai dit que, ne voulant pas enfreindre la neutralité socialiste, je m'abstiendrais d'évaluer le fait même d'entrer au gouvernement.

Mais quelle que soit mon attitude à l'égard du fait lui-même et de son opportunité, j'ai également expliqué plus loin dans mon discours que je ne pense pas que cette entrée au gouvernement aura une influence fatale sur la révolution russe.

J'ai également ajouté que le ministérialisme russe était différent du ministérialisme occidental. Tant les personnes qui sont entrées au gouvernement que les circonstances dans lesquelles cela s'est produit sont différentes de celles de l'Occident.

En Russie il y a maintenant, outre la puissante organisation révolutionnaire représentée par le Soviet des députés ouvriers et soldats, un sentiment révolutionnaire profondément ancré dans le cœur du peuple qui le guidera dans la lutte politique et corrigera telle ou telle erreur funeste.

Je suis profondément convaincu du triomphe final de la révolution russe.

Avec mes salutations de camarade,

C. Rakovsky.

[Archives présidentielles de la Fédération de Russie, folio 1244, opus 2, dossier 42, p. 148. Copie dactylographiée.]